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Aos 29 (vinte e nove) dias do mês de abril de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  João  Pedro
Nonnenmacher iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Inicialmente foi
apreciada a  Ata Nº007/2015.  Os vereadores receberam a Ata com antecedência,  com consequente
leitura  e  análise,  foi  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas  correspondências
recebidas no período de 08 a 29 de abril  de 2015, merecendo destaque: O Ofício nº 001/2015 do
CODECRUZ solicitando a indicação dos nomes dos representantes da Câmara de Vereadores para os
próximos dois anos.  Ofício nº  086/2015 do Prefeito  Municipal  convidando o Presidente e  demais
Vereadores  para  o ato  solene  de  inauguração da  Escola  Municipal  de Educação Infantil  Doce de
Infância, a ser realizado no próximo dia 05 de maio, na Rua Carlos Walter Haenssgen, 75, Bairro Vila
Rosa, às 19h30min. O ofício nº 191/2015 da Câmara Municipal de Vereadores de Lajeado solicitando
apoio em forma de Moção para instalação de uma Coordenadoria Regional de Perícias na cidade de
Lajeado. O ofício nº 008/2015 da Comissão de Assuntos Municipais convidando para participar da
Audiência Pública no dia 05 de maio, no Memorial do Legislativo, na Rua Duque de Caxias, 1029,
Porto Alegre, às 09h30min, para debater a situação dos municípios sem acesso asfáltico no Estado do
Rio Grande do Sul. A Comunicação do Prefeito Municipal que o Edital 001/2015 relativo ao processo
de eleição dos membros do Conselho Tutelar encontra-se afixado no quadro de publicações oficiais
junto à entrada do Prédio da Prefeitura Municipal, na Rua São Gabriel, 72, Centro. A apresentação do
Edital de Audiência Pública para Contribuição de Melhoria da Rua Nicolao Arnaldo Zart,  em São
Rafael  que  será  realizada  no  dia  04  de  maio,  às  19h30min,  no  Salão  da  Sociedade  Recreativa  e
Esportiva São Rafael.  O ofício nº  001/2015 do Conselho Municipal  dos Direitos da Criança e  do
Adolescente de Cruzeiro do Sul solicitando o empréstimo da sala da Câmara de Vereadores para a
realização da eleição dos membros do Conselho Tutelar no dia 04 de outubro, das 8h às 17h. O ofício
nº 029/2015 da AVAT convidando para o 83º Encontro Regional de Legislativos a ser realizado no
próximo dia 02 de maio,  às 8h30min, na cidade de Paverama-RS. Comunicados do Ministério da
Educação informando a liberação de R$ 43.807,72 (quarenta e três mil, oitocentos e sete reais e setenta
e  dois  centavos)  destinados  a  garantir  a  execução  de  Programas  do  Fundo  Nacional  de
Desenvolvimento da Educação.  ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 027-03/2015 do Executivo
QUE  DISPÕE  SOBRE  O  ORDENAMENTO  ESTRUTURAL  DOS  ÓRGÃOS  DA
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE CRUZEIRO DO SUL, CRIA CARGOS DE DIREÇÃO,
CHEFIA E ASSESSORAMENTO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta e ficou
retido pelo Presidente para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 032-03/2015 do Executivo
QUE ESTABELECE NORMAS PARA A EXPLORAÇÃO DO SERVIÇO DE AUTOMÓVEIS
DE  ALUGUEL  (TÁXI)  NO  MUNICÍPIO  DE  CRUZEIRO  DO  SUL  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta e ficou retido pelo Presidente para mais análises e estudos. O
Projeto de Lei Nº 034-03/2015 do Executivo QUE INSTITUI PROGRAMA DE RECUPERAÇÃO
DE CRÉDITOS FISCAIS (REFIS MUNICIPAL) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação
foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 035-03/2015 do Executivo  QUE INSTITUI
CAMPANHA DE ESTÍMULO A ARRECADAÇÃO DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL,
EM PARCERIA COM A ACICS, AUTORIZA PREMIAÇÃO COM REPASSE DE RECURSOS
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei
Nº 036-03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 037-
03/2015  do Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DO CAPUT DO ART.  30  DA LEI  Nº665-



03/2007 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto
de  Lei  Nº  038-03/2015  do  Executivo  QUE  AUTORIZA CONCESSÃO  TEMPORÁRIA DE
DIREITO  REAL  DE  USO  DE  CASA  DO  LOTEAMENTO  POPULAR  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 039-03/2015 do
Executivo  QUE INSTITUI  O SISTEMA DE VALE-REFEIÇÃO PARA OS  MEMBROS  DO
CONSELHO  TUTELAR  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  em  votação  foi  aprovado  por
unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  040-03/2015  do  Executivo  QUE  REVOGA  LEI  DE
CONCESSÃO DE LOTE PARA EMPRESA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi
aprovado  por  unanimidade.  O  REQUERIMENTO  Nº  002/2015  da  Vereadora  Anastácia  Maria
Schuster Zart, em votação foi aprovado recebendo apenas o voto contrário do Vereador Ubirajara da
Silva Marques. O REQUERIMENTO Nº 003/2015 do Vereador João Henrique Dullius em votação foi
aprovado  recebendo  apenas  o  voto  contrário  do  Vereador  Ubirajara  da  Silva  Marques.  O
REQUERIMENTO Nº 004/2015 do Vereador João Pedro Nonnenmacher em votação foi  aprovado
recebendo apenas o voto contrário do Vereador Ubirajara da Silva Marques. O REQUERIMENTO Nº
005/2015 do Vereador Jair Guerino Klein em votação foi aprovado recebendo apenas o voto contrário
do Vereador Ubirajara da Silva Marques. O REQUERIMENTO Nº 006/2015 do Vereador Adriano
Antônio Schneider em votação foi aprovado por unanimidade. A MOÇÃO DE APOIO Nº 001/2015
de autoria do Vereador Adriano Antônio Schneider e subscrita pelos demais Vereadores, após cumprir
o  Regimento  Interno em seu  Art.  107,  §  Único,  em votação foi  aprovada por unanimidade. A
PROPOSIÇÃO  Nº  004/2015  subscrita  por  todos  os  Vereadores,  em  votação  foi  aprovada  por
unanimidade. A PROPOSIÇÃO Nº 005/2015 do Vereador Ubirajara da Silva Marques, em votação foi
aprovada  por  unanimidade.  O  PEDIDO  DE  LICENÇA Nº  002/2015  do  Vereador  José  Flávio
Wilgen, em votação foi  aprovado por unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA
TRIBUNA:  A Vereadora ANASTÁCIA MARIA SCHUSTER ZART saudou a todos, parabenizou o
Pastor Milton Schmidt pelo seu trabalho de evangelização na Paróquia Evangélica do Município e
convidou a todos para participar do culto no próximo domingo às 19h na Igreja Evangélica, será um
culto para homenagear a despedida do Pastor do Município que será transferido para a Cidade de
Estrela, alegou que o Pastor agradeceu a receptividade que teve por todos os Vereadores e demais
pessoas da Comunidade, elogiou o trabalho realizado pelo Pastor que sempre esteve unido com os
Padres Aldo e Afonso da Comunidade Católica. Sobre a Moção de Apoio comentou que no ano de
2013 já foi encaminhada uma nos mesmos moldes e foi mobilizada a região para conseguir trazer o
IGP, inclusive teve um familiar envolvido num caso onde ocorreu a demora no atendimento por parte
do IGP, mas agora com a Região juntamente com o G8 se mobilizando e com muita insistência talvez
se  consiga.  Sobre  a  Audiência  Pública  referente  a  Rua  Nicolao  Arnaldo  Zart,  convidou  toda  a
população, os moradores e principalmente a Comissão Organizadora da Rua, as verbas estão aprovadas
e agora as obras devem e precisam ser realizadas, não podemos perder tempo, os moradores já foram
muito prejudicados em virtude da demora desta obra. Disse que estão de parabéns os organizadores
dos grupos de melhor idade, às 11h já tem gente na parada de ônibus aguardando para ir ao baile e se
divertir, fazem a maior festa, sendo bom para a saúde e uma maneira de viver melhor. Sobre a viagem
à Brasília em maio, comentou que já teve a oportunidade de ir na gestão passada, onde os vereadores
foram  escolhidos  por  bancada,  mas  naquele  momento  todos  os  partidos  se  uniram  e  juntos  se
empenharam e conseguiram R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) para pavimentação da Rua Nicolao
Arnaldo Zart, R$ 620.000,00 (seiscentos e vinte mil reais) para investimentos na educação, fora outros,
salientou  que  as  vezes  alguém  fica  com  dor  de  cotovelo  por  não  poder  ir  junto.  Referente  ao
Requerimento do Vereador Adriano pedindo informações por parte da EGR, disse que faz parte do
conselho que se reúne com a EGR, desde o fim do ano passado até agora ainda não teve reunião, mas
tem uma agendada agora para maio e gostaria que o Prefeito participasse, que ela e a Angélica são as
responsáveis  pelo  trecho  7  que  tem a  nosso  cidade  envolvida,  sobre  a  construção  da  rótula,  foi



reivindicado a pista de espera para ingresso da RSC 453 na Rua Frederico Germano Haenssgen, no
ano passado foi solicitado o projeto desta obra para a Administração Municipal que não providenciou,
em outros Municípios da Região que apresentaram os Projetos, as obras já foram realizadas. Sobre o
cartão de isenção do pedágio alegou que foi pedido pelo Prefeito que todos se cadastrassem, mas a
liberação não foi feita para todos, conforme cláusulas do acordo entre o Município e a EGR seriam
apenas  contemplados  os  moradores  do  lado  de  lá,  mas  por  fim  muitas  outras  pessoas  foram
contempladas e agora quando trocam de carro não estão mais liberando em virtude de ter um número
elevado de cartões no município. Sobre o Dia do Trabalho, apresentou uma bela mensagem e desejou a
todos um feliz Dia do Trabalho, convidou a todos para participar de um almoço promovido pelo STR
no dia 03 de maio no Ginásio da Comunidade da Linha Sítio. O Vereador  JAIR GUERINO KLEIN
saudou a todos,  agradeceu ao Piquete  Querência  que fez  parceria  com o Hospital  por  ocasião  da
realização de seu Fandango de confraternização, onde liberou para o Hospital fazer a cobrança dos
ingressos  e  assim  angariar  recursos,  onde  foi  conseguido  mais  de  R$  1.000,00  (hum mil  reais),
parabenizou a nova Patronagem em nome do Dr. Ênio Luis. Sobre a Creche da Vila Rosa alegou que
não foi inaugurada antes em virtude de problemas na construção, mesmo com reformas ainda tem
problemas de infiltração, já foram investidos mais de R$ 230.000,00 (duzentos e trinta mil reais) mas
já está em condições de funcionamento com capacidade para 60 (sessenta) crianças, no momento estão
sendo atendidas 41 (quarenta e uma). Sobre a pavimentação da Rua Nicolao Arnaldo Zart em São
Rafael, disse que tudo está se encaminhando e as obras deverão iniciar o mais rápido possível, só
faltam alguns ajustes burocráticos, convidou a todos para participar da Audiência Pública. Solicitou ao
Setor de Trânsito,  se não for possível a instalação de quebra-molas em virtude do alto custo,  que
providencie  placas  ou  pinturas  sinalizando  a  redução  da  velocidade  na  Rua  Frederico  Germano
Haenssgen, próximo a residência do Roque Ficher, considera um local perigosíssimo. Sobre a viagem
à Brasília, tem gente que diz que os Vereadores só irão gastar dinheiro, mas cada Vereador tinha os
seus candidatos a Deputado para trabalhar na Campanha Eleitoral e agora precisamos solicitar a ajuda
deles,  acredita  que  vai  conseguir  recursos  tanto  na  saúde como em outros  setores,  para  finalizar
desejou a todos um Feliz Dia do Trabalho. O Vereador  JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou a todos,
comentou  sobre  a  proposição  assinada  por  todos  os  Vereadores  para  a  Administração  tomar
providências para conseguir de volta a área doada para a empresa Jaeger e Araújo, atual Minuano, não
tem  dúvidas  sobre  o  projeto  da  época  onde  tinha  cláusula  de  reversão,  tem  convicção  que  a
Procuradoria Jurídica do Município através de uma ação judicial conseguirá reverter a área para o
Município, independentemente do tempo que irá levar.  Sobre a Moção de Apoio apresentada pelo
Vereador Adriano e subscrita pelos demais Vereadores, disse que também encaminhou pedido neste
sentido no ano passado, bom que todos se empenham para que o IGP se instale na região, talvez com o
apoio de todas as Câmaras de Vereadores do Vale do Taquari e Rio Pardo, juntas exerçam pressão e
consigam o IGP. Sobre famílias de mais idade, tem só idosos na residência, disse que muitas vezes tem
dificuldades em trocar uma lâmpada, um chuveiro, e ao contratar um terceiro para fazer tal serviço,
cobram muito caro, sugeriu que a Administração disponibilize um eletricista para realizar tais serviços.
Alegou que o colega Vereador João Dullius pediu um bebedouro para o Ginásio de Esportes Orlando
Eckert, segundo informações este equipamento já estaria lá por meses e ainda não foi providenciada a
sua instalação, solicita que isso seja feito com urgência. Referente a viagem dos colegas à Brasília,
considera  muito  importante,  todos  os  Vereadores  devem  providenciar  e  encaminhar  projetos,  os
recursos estão lá e serão muito úteis, se licenciou e no seu retorno espera notícias otimistas dessa
comitiva. Lamentou a devolução de R$ 198.000,00 (cento e noventa e oito mil reais) para o Governo
Federal referente a sobras do Projeto de Infraestrutura do Distrito Industrial, no seu entender foi falha
do Secretário de Planejamento que não fez um Projeto complementar para aproveitar esta sobra de
valor,  poderia ter  sido utilizado para melhorar  a  rede de água ou luz,  problemas que estão sendo
apontados por empresas que lá estão instaladas,  também no Loteamento Primavera está ocorrendo



sérios problemas de falta de água, onde este recurso poderia ter sido utilizado.  Disse que os Deputados
possuem a disposição uma verba representativa e assim podem destinar recursos ao nosso Município,
tem certeza que os Vereadores que farão a viagem à Brasília farão os pedidos pessoalmente e serão
atendidos, desejou a eles uma boa viagem e sucesso a toda equipe. O Vereador ADRIANO ANTÔNIO
SCHNEIDER saudou a todos, mostrou indignação referente a AES Sul que ainda não deu explicações
sobre  sua  Indicação,  acha  falta  de  consideração da  AES Sul,  quando ocorrem acidentes  graves  e
precisam pagar indenização de alto valor não podem reclamar, seria muito bom que um Técnico da
AES Sul viesse usar a Tribuna e dar as explicações. Sobre a EGR, pesquisou e foi atrás, depois que a
Univias parou as atividades, quanto o Município deixou de arrecadar com a EGR, poucas obras de
manutenção da RSC 453 foram realizadas, inclusive no cruzamento que dá acesso à Rua Frederico
Germano Haenssgen está uma vergonha, os pedidos de rótulas não foram atendidos, empresas estão
pedindo o cartão de isenção de pedágio e o mesmo está sendo negado, gostaria que a EGR tomasse
providências, pois muitas pessoas estão vindo na Prefeitura pedir explicações, tão só enrolando e não
resolvem, na sua opinião todas as placas de Cruzeiro do Sul deveriam ser isentas, no semestre passado
o Município  deixou  de  arrecadar  mais  de  R$ 93.000,00 (noventa  e  três  mil  reais)  em função de
Imposto sobre Serviços que a EGR é isenta de pagamento, hoje o Município só recebe por serviços de
Segurança e Escolta, com relação ao Pedágio não é recolhido nada para o Município, sugere que todas
as placas de Cruzeiro ao invés de terem o Cartão de isenção, tenham o Passe Livre, ou que se feche a
Praça de Pedágio e outro Município que a queira providencie a sua instalação. Informou aos moradores
do Bom Fim e São Miguel que as obras de asfalto estão sendo retomadas. Sugeriu aos colegas que vão
para Brasília que encaminhem pedido para asfaltar o restante da estrada até a divisa com Venâncio,
pois já fez pedido referente a esta obra para o seu candidato que apoiou na última eleição. Sobre a
Moção acha a questão muito importante em virtude de casos trágicos terem muita demora em seus
atendimentos,  corpos aguardarem por horas até  a chegada da perícia para depois serem liberados.
Agradeceu ao Secretário Sérgio Backes pelo atendimento de seus pedidos e outros pedidos que não foi
atendido. Convidou todos para a festa do Trabalhador na Linha Sítio no próximo domingo, já que é um
dia de todos nós que somos Trabalhadores. O Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES saudou a
presença  do  Chuvisco,  do  Arlindo  Pessi,  do  Professor  Bergesch  e  demais  presentes.  Alegou  que
amanhã iniciam as obras de pavimentação das Ruas Olício Lacerda e Silvestre Siebenborn, no Bairro
Glucostark, parabenizando a Administração. Prestou seus sentimentos aos familiares do Pastor João
Alves  pelo seu falecimento ocorrido recentemente.  Alegou que não está  com dor de cotovelo em
virtude  de não ir  à  Brasília,  que  já  teve  a  oportunidade  em outra  gestão  e  abriu  mão cedendo a
oportunidade para o então Vereador Sérgio Backes que juntamente com a Vereadora Anastacia foram à
Brasília, disse que é suplente e assumiu e que isto não impede nada dele ir à Brasília, em alguns casos
está a favor em se ir à Brasília buscar recursos, mas em outras não, como agora acha que não é o
momento, pois junto com a marcha dos Prefeitos, os Vereadores não vão ter acesso aos Gabinetes dos
Deputados, hoje o Hospital está necessitando de recursos e serão gastos mais de R$ 8.000,00 (oito mil
reais) só em diárias, fora o resto, dinheiro que poderia ser destinado ao Hospital. Alegou que já fez
pedidos de emendas e conquistou, não é chegar lá e achar que a emenda está aprovada, político não
pode dizer que conseguiu só por ter encaminhado a emenda, assim no momento é contra a viagem por
ser junto com a marcha dos Prefeitos, mas em outra época poderia ser proveitosa e seria favor, isto é
uma ideia sua e não de outro alguém. Sobre Segurança Pública apoia a Civil e a Brigada que estão
fazendo  paralização  em  virtude  de  receber  pouca  remuneração,  estão  querendo  os  seus  direitos,
precisam de motivação para trabalhar. Sobre os mais de R$ 190.000,00 (cento e noventa mil reais) que
o Vereador Zé Wilgen alegou que foram devolvidos, disse que a Administração não pode utilizar o
dinheiro para outro projeto a não ser para aquele para o qual foi destinado, o dinheiro só pode ser
utilizado naquela pasta, o dinheiro veio para aquela obra e se foi bem feita e com economia, melhor
ainda. Ao Secretário Russo parabenizou por ter atendido não o seu pedido, mas de toda a Vila Zwirtes,



e concluído a obra.  Referente quebra-molas é totalmente a favor, deveriam ser providenciados em
Cruzeiro a exemplo do Município de Lajeado. Sobre o Projeto dos táxi, este vai valorizar muito os
taxistas, hoje é uma profissão de corajosos, pois a segurança deles está péssima, se vê nos noticiários
os casos que estão ocorrendo com os taxistas. Referente ao Secretário de Planejamento disse que está
encaminhando diversos projetos e que no futuro vai dar retorno, no momento está difícil em virtude da
crise e da falta de dinheiro no Governo Estadual e Federal. Nada mais havendo a tratar, o Presidente
João Pedro Nonnenmacher encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a
realizar-se no dia 06 de maio de 2015, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 29 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOÃO PEDRO NONNENMACHER
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


